
香港文匯報訊（記者 馮健文）香港特區社會存在的矛

盾似愈來愈多，除兩地矛盾、階級矛盾，更有所謂世代矛

盾。港府財政司司長曾俊華昨在其發表的第四百篇網誌中

認為，世代矛盾永遠存在，但不認同「一代不如一代」的

說法，因世代之間各有特質，各擅勝場，不必互相比較，

反而應鼓勵新一代趁年輕大膽逐夢，全力把握機會，才不

枉青春。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）一連兩天
在旺角麥花臣球場舉行的「賽馬會無家者世
界盃（香港區）籌款賽暨香港國際街頭足球
邀請賽」昨日圓滿結束。香港特區政務司司
長林鄭月娥昨日在頒獎典禮上重申，一直認
同透過足球這團隊運動作為切入點，幫助不
同背景的人士融入社會，多年來香港不少無
家者或露宿者均透過該項比賽及集訓活動，
得以重拾自信與建立積極的人生觀。她又希
望各參加者能繼續以自信自強的精神，積極
參與足球或其他體育活動，以運動改變生
命，亦改變別人的生命。

幫「迷路者」覓曙光回正軌
林鄭月娥指出，「無家者世界盃」是一項

國際賽事，所有參加者都是來自世界各地的
無家者，而香港亦由2005年起，每年皆派隊
參與比賽。
她表示，香港區無家者世界盃透過足球運動，

協助一班人在人生路上感到迷失的時候，可以
尋覓曙光，重燃鬥志，走回正軌，並藉着賽事，
喚起社會關注露宿者或無家者的問題，從而促
進社會共融，以及減少貧窮帶來的負面影響，
是一項極具鼓舞性的活動。
她續說，一直以來，政府轄下多個政策局及

部門均與地區服務單位保持聯繫，致力協助露
宿者走出困境，改善他們的生活。其中社會福
利署除了透過資助3間非政府機構，為露宿者
提供支援服務外，還提供宿位和通宵或臨時居
所，為他們解決短期的住宿需要。

政府會繼續密切監察有關情況，盡量為露宿的朋友
提供適切的支援；並希望讓他們知道，他們絕對不是
被遺忘的一群。
今屆賽事更首次舉辦研討會及香港國際街頭足球邀請

賽，林鄭月娥指各地代表聚在一起，彼此分享營運無家
者足球隊的經驗，並就如何扶助弱勢社群交流心得；而
參加無家者世界盃的隊員雖有不同的背景，經歷各異，
卻因足球運動團結起來。她亦高度讚揚獲獎隊伍在比賽
中展現的頑強鬥志及百折不撓的體育精神，令人敬服。

無
家
者
踢
世
界
盃
林
鄭
讚
助
融
港

■林鄭月娥（後排左七）表示，政府會繼續密切監察
有關情況，盡量為露宿的朋友提供適切的支援。

曾俊華在網誌透露，早前曾與多班
青年人接觸，包括接受廿多名仍

是高中生的校園記者訪問，其間鼓勵他
們把握每個機會擴闊視野，多探索課本
以外知識，多留意社會和國際上發生的
事，也寄語他們不要看小自己的潛能，
不要害怕走出 comfort zone （安全
區），要抱着決心，向自己的夢想努力
奮鬥。

與青年交流 能帶來反思
他續說，上周五晚遇到兩群年輕人，
亦令他別有一番感受，因年輕人對事物
往往有獨特和新鮮的看法，故每一次交
流都為他帶來反思，讓他有一番新體
會。在哈佛大學舊生會活動上，看見百
多位由學校推薦獲獎的優秀學生，全是
學界精英，在不少人眼中是競賽中領先
的一群，他們走的路和其後他在紀錄片
《少年滋味》首映禮遇見的幾位年輕主

角，截然不同。
他解釋，片中9位主角來自不同階
層，擁有不同背景，導演透過對談方
式，立體地呈現出這代青年人對理想、
現況和前途的所想所感，帶出世代之間
由不同價值觀所引發的對比和矛盾。
他對16歲Angel的故事印象特別深

刻。Angel熱愛音樂和表演，但面對老
師期望和友儕壓力，現實中無奈地「隨
波逐流」，把精力都花在功課和補習班
之上。
他坦言，年輕時也曾對前途感到困惑

和擔心，且和電影主角一樣，在成長路
上面對來自上一代的無形壓力，而今天
新一代的行徑和想法經常被長輩批評為
難以理解，又常常抱怨上一代以舊有一
套標準來評價他們。但他指出，其實每
個世代成長的經歷和社會環境都不同，
對事情的看法和處事手法自然有所不
同，所謂世代矛盾恐怕永遠都存在。

成長環境佳 今人知識勝前人
他亦不認同「一代不如一代」這種

老生常談，因作為一位「50後」，成
長時期社會資源較匱乏，物質亦不豐
盛，或令他們一代一般較刻苦耐勞，
反觀現今一代成長時環境較佳，見聞
和知識肯定比上一輩更廣泛和多元
化。他們所看重的個人目標和追求的
理想，很可能和上一代人大相逕庭，
只是不同世代各有特質及擅長之處，

實在難以亦不必比較。
他說，其實任何人都擁有自己的夢

想，只是大部分人因種種原因，在營營
役役的生活裡將夢想放下，所以大家應
慶幸今天的新一代有更大空間和更好條
件去追尋夢想，也應珍惜年輕人真誠的
赤子之心，盡量鼓勵他們趁年輕大膽逐
夢。當然要將夢想和現實的距離收窄，
付出比別人更多的努力，好好裝備自
己，全力把握機會，才是不二法門，即
使結果未必圓滿，也不枉青春。

世代何必比 追夢趁青春
財爺：每代各有特質 不能斷言「一代不如一代」

香港文匯報訊（記者 文森）社聯日前公佈的一項
研究指出，非學位的專上學歷畢業生收入不理想，年
輕人對住屋滿意程度亦低；副學位畢業生月入僅高於
申請公屋入息上限，但又不足以儲首期，難以置業。
社聯行政總裁蔡海偉昨日在一個電台節目上表示，早
年社會認為年輕人有機會向上流動，公屋等房屋政策

讓長者等優先是正常安排，但他質疑現時年輕人是否
有能力向上流，亦擔心房屋政策與社會現況脫節，認
為要重新思考政策。
有副學位畢業生昨日致電電台節目時表示，剛畢業時
遇到金融海嘯，未能找到理想工作，但靠努力爭取，目
前月入比起8年前高一倍，但仍感到買樓無望；亦有副

學位畢業生指同事夫婦月入十萬元，仍感覺生活迫人。
本身也是房委會委員的蔡海偉指出，年輕人做基層
工作可能仍超過申請公屋的入息上限，申請公屋無望
卻又無能力自置物業。他表示，社會希望年輕人有空
間組織家庭，但亦要房屋政策能夠配合，否則長遠會
影響人口結構。
他表示，會向房委會提出改善房屋政策，包括考慮
修改現有公屋入息上限及計分制。他又認為要增加資
助大學學位，改善年輕人收入及增加工作發展空間。

憂房策與社會脫節 社聯倡改善

■曾俊華接受校園記者訪問，讚他們的準備工夫一絲不苟，問題非常有水準。
曾俊華網誌圖片

各族人民一家親各族人民一家親
「「讀者送光明行動讀者送光明行動」」到成都到成都

由《讀者》、光彩明天兒童眼科醫院和中華少年兒童慈善基金會共同發起
的：「讀者送光明行動」來到成都。帶15年來一以貫之的「關懷兒童

視力健康，幫貧困家庭排憂解難」使命，5月18日，成都光彩明天兒童眼科醫
院迎來了第二批來自四川省阿壩州的藏族、羌族、回族及漢族的50多名弱視兒
童入院接受免費治療，全力為每個患兒提供最優質貼切的服務。醫院運用最先
進個性化的治療技術，盡全體員工最大的努力，又快又好地解決患兒的視力問
題。同時，員工利用治療之餘，為患兒補習因為治療耽誤的功課並開展豐富多
彩的集體文藝活動。
受治患兒以歌舞《幸福拍手歌》、《感恩的心》等，為光彩明天醫院全體員

工送上了他們深深的謝意。
截至目前：經過第一個10天療程，所

有患兒的視力均有不同程度的提高，有
效率已達到預期的99.8%。這不僅給患
兒帶來了光明，也讓所有家長看到了光
彩的明天。

助弱視兒童意義非凡
全國政協委員，光彩明天醫療集團董

事長馮丹藜接受傳媒訪問時表示：「保
護兒童視力健康是大事，應該引起全社
會的關注。我們能夠幫助有弱視小朋友
的困難家庭和患兒遠離困境，非常有意
義，我們會一直努力做下去！」

兒童弱視是一種常見病，發病率約佔兒童人口的
4%至6%，據統計顯示，該病的特點是矯正視力仍
低於0.9。弱視主要由斜視、 屈光不正、 屈光參差
等因素引起，不但視力差，而且無同視和立體視功
能，嚴重影響兒童的身心健康及生活質素，弱視治
療最佳時期是12歲前， 隨年齡的增長治療難度增
加，療效降低。如發現兒童斜視，視力差，經常跌
倒，應馬上找專業的眼科醫生檢查就醫。
諮詢電話：2891 1728 網址：www.gcmt.com.cn
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■醫護人員用多種先進儀器為弱視兒童檢查

■醫生耐心仔細為弱視兒童看病

■■受助弱視兒童及家長和醫院的醫務人員開心合影受助弱視兒童及家長和醫院的醫務人員開心合影■港區全國政協委員、光彩明天集團
董事長馮丹藜

■（二排左四起）光彩明天集團董事長馮丹藜、讀
者雜誌社長富康年、中華少年兒童慈善基金會理事
長王林及北京光彩明天兒童眼科醫院首席專家、院
長李志升合影。

■北京光彩明天兒童眼科醫院副院長、兒童弱視臨
床治療專家薛娜（中）一行抵達，並向家長及小朋
友普及眼保健知識。

■在寬敞的環境裡，來自藏區的小朋友治療之餘無
比歡樂！■護士姐姐正在和接受治療的小朋友一起玩遊戲


